

Libros



RECENSIÓN

Agustín ROBERTS, *“Un diamante en el corazón”*, Talita Kum Ediciones, Buenos Aires, 2022, 193 pp.

Puesto que en toda persona hay una dimensión de su espíritu humano abierta a una relación con un Espíritu divino, “un instinto divino que brota inconscientemente de la imagen y semejanza de Dios en él, incluso en los que se llaman ateos” (p. 82), podemos hablar de “vida espiritual” o espiritualidad. Desde esta realidad, que tiene estrecha relación con la moralidad general, pero que, a la vez, se diferencia de ella, el Autor recuerda que el cristianismo cree que este Espíritu divino es una realidad interpersonal: la Persona del Espíritu Santo. Y sobre esta base, ofrece una explicación a la vez de la vivencia de la fe, en sus dos aspectos: el principal, la profundización del misterio de Cristo en la vida diaria de cada persona, y el secundario, lo escrito sobre ella. Atento a que nuestra actual sociedad digital y tecnológica ha generado la paradoja de despertar una honda sed de experiencia espiritual y, a la vez, ignorar cada vez más lo que es realmente lo cristiano, en este

libro el Autor presenta una propuesta apropiada a esta realidad, para “abrir a quien llama a la puerta” (1ª parte). Es una descripción breve y sintética de la dinámica de la espiritualidad cristiana, que “no es solo personal e interpersonal, sino que es, sobre todo, una Persona: ‘Cristo en ustedes’ (Col 1,27)”; Él realiza todas las esperanzas humanas, da a la vida de cada día su verdadero significado y conduce a los creyentes a través de las alegrías y tristezas hacia la eternidad” (p. 47). Convencido de que la espiritualidad cristiana ofrece una respuesta a esta búsqueda, el Autor explica, de una manera útil y llana, el fundamento de todas las formas de espiritualidad cristiana y describe sus características, desde la época de Cristo y a la luz del Magisterio de la Iglesia -citado oportunamente-, acompañados de testimonios e historias relacionados con los temas, sugerencias prácticas y preguntas para profundizar, responder y compartir en la búsqueda sincera de Dios. La estructura del libro sigue la tradición bíblica y subraya las dos formas en que Dios ha guiado a su pueblo: su “Palabra vivida y escrita”: Cristo, la Iglesia, los Sacramentos, los Santos, la Revelación y la oración (2ª parte) y su “Espíritu que actúa en la interioridad humana”: Mandamientos, Conciencia moral y su formación, Consejos evangélicos, Libertad, amor y dones del Espíritu Santo, Etapas del crecimiento espiritual (3ª parte). Dos raíces complementarias de la vida de fe, que colaboran para guiar a todo creyente -ya que Dios ama a todos- hacia la plenitud del amor de Cristo, y cuyos diferentes elementos, en la práctica, interactúan continuamente, para que en cada hombre o mujer se realice “el florecimiento de la imagen y semejanza de Dios según su fidelidad personal a su nueva vida en Cristo, es decir, la santidad” (p. 67). Este libro, al dar respuestas precisas a preguntas e inquietudes que muchos cristianos tienen (o ¡deberían tener!), es una valiosa ayuda tanto para el lector meramente “curioso” como para los cristianos que

buscan una explicación más sólida de su fe heredada y necesitan un itinerario seguro o quien comienza su formación personal o en un grupo o movimiento de apostolado; incluso para los sacerdotes que los acompañan desde la guía espiritual o pastoral... Quien pueda tener este libro, profundo y de estilo ágil para una lectura entusiasmante, tendrá un diamante en su biblioteca, y si lo lee, medita y vive, descubrirá que tiene “un diamante en el corazón”, la piedra preciosa de una apertura a lo trascendente para, con su ayuda, pulirlo y extraerle toda la belleza que tiene oculta.

Luis Brizzio, osb